

桔梗が丘自治連合協議会

平成28年度 第8回 自治連合会 議事録

場 所	桔梗が丘市民センター 大会議室
日 時	平成29年2月18日(土) 19:00~20:30
出 席 者	出席25名：代表幹事・自治会長・区長：22名、事務局：2名 大垣総務委員長、 名張市消防団蔵持分団 宮井分団長、森 副分団長、高橋部長、 中西班牙長、井上班長 欠席者：増田、戌亥、渡部
会長挨拶	上田副会長が司会を務め会議が始まった。 <辻森会長> 今日は。いつもお忙しい中、有難うございます。よろしくお願ひします。
消防団からの依頼	<上田副会長> 今日は、最初に消防団から話があります。 <高橋川北部長> ○添付資料「消防団募集」及び「消防団活動手引き」に沿って説明があった。 消防団募集は協議会で回覧して頂きます。それと消防団活動の手引きは名張消防団の組織と活動内容が書いてあります。 本日の主題である消防団員募集の件ですが、名張市消防団として定員500名のところ現在450名で欠員が50名、蔵持分団が定員65名のところ54名で欠員が11名、桔梗が丘班1班、2班が定員25名に対し現在22名で欠員が3名です。また、事情により若干名が退団を希望しているので5名の欠員になります。 我々消防団の活動は、夏祭り警戒、花火警戒、どんどの警戒や、火災の場合は他の地域への消火活動の応援にも参加します。また、消防出初式とか、夏期訓練、桔梗が丘地区の見回りのパトロール、年末警戒、機械器具点検、防火水槽の点検及び防災訓練、行方不明者の捜索、災害時の出動など年間を通して行っています。 さらに消防団員は、災害時に備え訓練をやっています。 消防団の役割がますます重要になってきてますので、団員の確保に力を借りたい。 我々が全力で指導し、桔梗が丘地域の防災活動の一翼を担えるような人材に育てたいと思っています。 桔梗が丘協議会と打ち合わせて、4月に団員募集のチラシを各戸配布します。

	<p>それを元に地域で志がある人に声をかけて頂いて、その後我々が説明して協力していただけるなら入団して頂く。</p> <p>欠員は 3 名ですが、退団を希望している方がいるので、3名の枠にとらわれることなく一人でも多くの参加をお願いいたします。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> ・毎年募集しているがなかなか応募が無い。元気な人を勧誘して欲しい。 <p>→ 名張市の中で、各住宅団地に消防団を設立しようと、平成 14 年に当時の区長会で話し合われ今年で 15 年目を迎えます。各自治会（区）で誰が団員なのか把握していただき、いろいろ事情もあるかと思いますが、一人でも多くの参加のご協力をお願いしたい。</p> ・女子はどうなのか <p>→ 女子も募集している。</p> ・女子の方で希望者がいたら推薦して 1 人でも増やしたいと思う。 ・消防団の活動は非常時には重要なものになる。一人でも多く各区長・自治会長の理解を頂いて消防団員の勧誘をして頂きたい。 <p>自治会（区）として協力・勧誘するが、消防団全体としてどういう P R 活動をしているのか。それとも各分団に任せっぱなしなのか。</p> <p>→ 実際のところ、各分団で責任を持って、桔梗、川西梅が丘地区、百合丘地区の三つが重なって蔵持分団になっているのでそこでまとめるようにしている。</p> ・名張市消防団としてこういう活動をしているというのを一般に P R して、その中で各自治会の機運を盛り上げて頂くというのも大切で、そういうことを本部に意見具申してはどうかと思う。 ・協議会の規約の第 7 条で協議会の会員は桔梗が丘地区に居住する住民及び団体、並びに桔梗が丘地区で事業活動する事業所で構成するということで、8 つ挙げているが、9 番目として蔵持分団河北部の桔梗が丘班を入れさせて頂く。これだけ地域に密着して活動して頂いているので協議会の会員であるという事を打ち出したい。組織図にもそれを載せたいと思う。 ・どうして今まで消防団が載っていなかったのかと思う。地域密着型という中で協議会団体として消防団を入れたい。 <p>→ 3 月の回覧は 3 月 2 日位までには用意して回覧する予定です。続いて 4 月に各戸配布を予定していますのでよろしくお願ひします。</p> ・素朴な疑問ですが、先程各地域で消防団員が何人いるか知ってもらってと言わっていたが知る手段はあるのか。前に消防団の人に防災訓練はどうしているかと電話があったが、その時初めて団地の中で一人入ったのでよろしくお願ひしますと話があった。皆さんは自分の地域の消防団にどなたが入っているか知つて頂きたい。 <p>→ 特に消防団員は該当区長・自治会長伝えさせ頂いている。また、名簿は協</p>

	<p>議会に渡している。ききょうフェスタ等において消防団を紹介するコーナーを設けて頂いた。よろしくお願ひします。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・今、地域住民の方に顔が見えていない部分がある。そういう部分のPRも大切なことはないかと思う。 ・私の地区で防災訓練を行ったが、消防団の方に来て頂いた。その時、活動内容の話や訓練をする中で、実はこの方当区の方ですよと紹介された。年末にも防犯パトロールをやるが、その時も顔を出してもらい、防災の話をして頂いたが、知らなかつた人が沢山いた。地元に消防団の活動を知らない人がいて、今回の活動は良かったと思う。各区でも、いろいろ工夫こらして、消防団・団員の情報を伝えていますが、消防団員の方が地域で活動するのが、一番知つてもらえると思うので地域に密着した活動をこれからも続けてほしい。 <p>消防団は厳しいイメージがあり、なかなか募集は難しいと思う。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・地域の人に顔が見えるとあの人に入っているなら私もできるという事もあると思う。地域に顔の見える方法を考えて頂きたい。 ・消防団の方にはお世話になっており、名張の活断層についての話や救急の話、それとロープのくくり方、器具の説明でお世話になった。昨年は消防団の応急担架の設営及び水消火器を使った実地訓練、それに防災で使える器具の説明等をしてもらった。 <p>消防団員に1名紹介したがどうでしたか。</p> <p>→ 今、仕事の都合で保留になっている。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・いつも消防団にはご指導頂いているが、入団者が少ないので残念です。消防団の皆さんには歳末警戒を12月29,30日の夜中にやってもらっている。そういう地域住民に活動を知つてもらいたかった。 ・名張市の総合防災訓練が11月18日ですが、来年計画する時はその日に合わせなくとも良いので、消防団の方に訓練のお手伝いをお願いし、一緒に防災訓練をするのも必要ではないかと思う。
報告事項 1. 地区別空家等特性分析結果を用いた空家等流通活性化促進事業について	<p>報告事項</p> <p><辻森会長></p> <p>○添付資料「地区別空家等特性の分析結果を用いた空家等流通活性化促進事業について」に沿って報告があった。</p> <p>名張市では、人口減少、少子高齢化が進む中、空家等を活用した若年層の移住・安住促進を図るために国が募集した「平成28年度先駆的空家対策モデル事業」として提案した。名張市空家等対策協議会（事務局は営繕対策室）で協議をし、促進地域候補地の設定を行うのが1番の目的です。</p> <p>2番が10年後を見て計画してはどうかということで、平成37年度で該当地区（空家率8%以上）を調査の結果、表のように示された。モデル地区として、住宅開発地タイプは桔梗が丘、既存市街地は名張、農村・山間地は赤目が選定された。</p>

	<p>今後、モデル地区についてどうしていくか。</p> <p>① 全体像として 3 月 18 日 19 時から名張市整備部営繕住宅室の説明会を約 30 分位行う。</p> <p>② 若年層の移住・定住につながる若年層を含めた地域生活環境面（道路・通勤・通学・防犯・地域のコミュニティー活動 他）に対する意見をどういうふうに集約するかが課題。</p> <p>③ パラメータ対象外、5 番町・西地区は関係ないということではないので、桔梗が丘として今後どうしていくかをふまえて協議していきたい。</p> <p>④ 具体的にはモデル地域毎に対策委員会を設置して進めていこうということ。</p> <p>3 月 18 日の説明会以後具体的に進めていきたい。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> 若年者の雇用とかが無いが、それは意見として反映したら良いのか。働く場所がないから人が寄ってこない。 <p>→ 働く場所、桔梗が丘でいうと通勤・通学の利便性を含めて、子育ての環境はどうなのか。当然学校の問題、学校統廃合の問題も出てくるが、この会議では学校の統廃合は外して進めていく。</p> <p>詳細は 3 月 18 日にご意見をお願いします。</p>
2. 名張市青少年育成推進員の推薦について	<p><廣岡事務局長></p> <p>名張市青少年育成推進員の推薦ですが、2 年任期で教育委員会から委託を受けて、桔梗が丘地区では桔中校区で 3 名、北中校区で 4 名の 7 名が活動しているが 3 月で任期が満期になる。</p> <p>7 名に連絡を取り、引き続きお願いできるか相談したが、北中校区で 2 名、桔中校区で 1 名の、3 名の方が今回退任される。桔中校区では、桔梗西地区で 1 名推薦されている。北中校区で 2 名選出をお願したい。</p>
<意見交換>	<ul style="list-style-type: none"> 地区は分かるか。継続するかどうかの確認方法は。 <p>→ 地区は、以前の形で引き続いて受けた頂くのであれば、北中校区では 6, 7, 8 番町で 1 名、南の 1, 2, 3 区で 1 名ということです。</p> <p>→ 教育委員会からこういう方が青少年育成推進員で、任期がきているので次回引き続いて継続して頂けるか確認して頂きたいという依頼があり確認した。</p> 桔梗が丘西 6 番町で今回出て頂くが、担当は桔中か。 <p>→ 桔梗が丘中学の校区を担当する。</p> <p>→ 北中の区割りと桔中の区割りがあって、桔中は 3 名、北中は 4 名で夫々分担してその任に当たる。</p> どういった内容の仕事か分からぬ。

	<p>→ 案内には書いてあるが、内容は、名張市青少年育成推進員は、教育委員会からの委嘱を受け青少年育成推進員連絡協議会を組織するとともに、名張市青少年育成市民会議の活動（名張少年サポートふれあい隊街頭啓発など）において中心的な役割を担っていただくほか、地域や学校とのパイプ役としても活動していただく2年任期の委員で、現委員は平成29年3月をもって任期満了となる。</p> <p>→ 月1回先生方と推進員が集まってパトロールがある。それと花火とえべっさんのパトロールがある。</p>
3. 桔梗が丘小学校 区放課後児童クラブ について	<p>＜辻森会長＞</p> <p>桔小校区で、放課後児童クラブから相談があり、桔小の場合、空教室が無く一杯になっていて、なつかつ足りないので仮設を桔小に建てるということで進んでいたが、同クラブへの希望者が当初予定より多くあり、全員の希望に対応できない状態になっている。他の南小、東小は教室を使っているが、桔小の場合は使っていない。放課後に空き部屋の使用について名張市へ要望書を提出する。</p>
＜意見交換＞	<ul style="list-style-type: none"> ・放課後児童クラブ運営委員をやっているが、現在84名の定員で、運営委員会から、実質96名（1～4年生）が登録されている。仮設設備を充当しても、施設が不足する状況である。放課後の空き教室利用の要望を当自治連合協議会からも連名で要望書を提出するという事か。 <p>→ 相談がありました。保護者の方が困っているという事であれば何とかしないといけないということで、皆さんに諂っていないが同クラブ運営委員会と共同で要望書を提出することにした。</p> <p>現在は5～6年生を含んでいないが、対象にすると更に希望者が増える</p> <ul style="list-style-type: none"> ・運営委員会と保護者で話合っているが、当自治連合協議会が連盟で要望書を出して頂ければありがたい。 ・施設の面からはそうだが、今回桔小校区は86名に対し、登録希望者は更に多くなる。来年1年生で希望が36名ある。現在4学年までしか受け入れられないが、さらに来年増えると3学年、低学年しか受け入れられないということになる。 ・若い人がいかに安心して働けるかということですが、対象者は桔小で大体100人位いる。名張市は色々な政策を打ち出しているが、まだまだ矛盾点もあり、さらなる改革をしていくてもらわないといけない。 ・単発の問題でなく協議会として3校区ある全体で話をしてもらわないといけない。 <p>→ 今回はとりあえず桔小ということです。ただ、今後桔梗が丘全体の問題としてとらえ、市に意見を言っていきたい。</p>

4．小中学校エアコン設備・トイレの一部洋式化及び中学校給食について	<p>＜辻森会長＞</p> <p>この件について、市教育委員会事務局から報告を受けた。</p> <p>名張市小中学校に関する設備改造計画という事で、一つは小中学校の空調設備について 29 年度に財政を含めて計画し、30 年・31 年で工事して完了ということで全小中学校に空調設備が設置される。夏場に体調不良を訴える子供が 15 ~約 30%で、市として取り組む。</p> <p>トイレの一部洋式化ということについては、全てではなく一部洋式便座化を進める。</p> <p>中学校の給食。これは 33 年度スタートで計画されている。各中学校に給食センターを置くのではなく、名張市の全中学校対応型の給食センターという形で進めている。</p> <p>これらの計画は桔小、東小、南小、桔中、北中、全部同じように進める。</p>
5．名張市立北中・桔中学校卒業証書授与式の案内、名張市立桔小・東小・南小卒業式の案内	<p>＜辻森会長＞</p> <p>名張市立北中・桔中の卒業式が 3 月 7 日、名張市立桔小・東小・南小の卒業式が 3 月 17 日です。区長・自治会長よろしくお願ひします。</p>
6．名張市防災講演会について	<p>＜辻森会長＞</p> <p>名張市防災講演会が 2 月 26 日 9 時半からふれあいである。自治会長・区長もしくは防災関係の方は、是非出席願いたい。</p>
その他 お願い 1．平成 29 年度 自治連合会業務に関する次の書類提出のお願い	<p>＜廣岡事務局長＞</p> <p>○添付資料「平成 29 年度 自治連合会業務に関する書類等の提出についてのお願い」に沿って説明があった。</p> <p>＜廣岡事務局長＞</p> <ul style="list-style-type: none"> ① 基礎的コミュニティー代表者届 ② 桔梗が丘自治連合協議会・評議員選出届 ③ 委員会・部会参加届 ④ 基礎的コミュニティ役員名簿 ⑤ 自主防災隊（小隊）組織図 ⑥ 募金等の予算化対応について ⑦ 戸数・組数の変更について <p>年度が変わるので 29 年度の組織の名簿と書類関係を提出願いたい。資料の①・②・③は 3 月 25 日までに、④・⑤・⑥・⑦は 4 月 15 日までにお願いします。</p>

	<ul style="list-style-type: none"> ・①・②・③は変わらないところは出して頂かなくても結構です。 <p>コミュニティー役員とか、自主防災隊組織とか、戸数・組数については出して頂かないといけないので、④・⑤・⑥・⑦に関しては変わらなくとも出して頂くのが原則です。</p>
2. 黄色ジャンパーの持ち帰りについて	<p><上田副会長></p> <p>後ろにジャンパーがある。これは廃棄するジャンパーなので良かったら持ち帰って下さい。</p> <p><辻森会長></p> <p>旧まちづくり委員会の黄色いジャンパーで、来週の理事会で部会に必要枚数確認後、各自治会・区に配分する。</p>
3. 協議会事務局の新設に伴う施設整備（地下室備品の整理）	<p><廣岡事務局長></p> <p>地下室の備品整理を行い、掃除と廃棄等しております。お神輿は、5番町は区内持ち帰って頂き、2番町はお神輿以外の物は整理してもらった。</p> <p>倉庫の整理に協力頂いたので報告します。</p>
その他	<ul style="list-style-type: none"> ・総会予定
・各ブロック幹事	<ul style="list-style-type: none"> ・協議会の総会はいつを予定しているか。 <p>→ 5月20日土曜日です。</p> <p><辻森会長></p> <p>各ブロック幹事の変更の有るブロックは、自治会長・区長間でブロック幹事を決めて下さい。</p>
・市民センターの就業規則	<p><大垣副会長></p> <p>審議頂いた市民センターの組織変更に伴う就業規則変更の件、本日1時から辻森会長、上田副会長と共に事務員9名の面接を行い、9名共次年度も引き続き働くということで了解を得た。</p> <p>そこで色々な意見を聞いて就業規則は手直しをします。手直しが終わりましたら、皆さんに配布します。</p>
・サークルからの依頼	<p><廣岡事務局長></p> <p>皆さんに配布したハワイアンフラKAPUAはこちらで活動している1サークルですが、催し物に声をかけてもらえば参上するということです。3月25日にロビーで発表会があります。</p>

・小中学校の統廃合

・学校の統廃合についてその後の進展は。突然決まったと言われたら困る。
→ ある日突然はありません。打ち合わせしたいと連絡が来ている。日にちは未定です。協議会の対応はこの前の会議通りで、方向は変わっていません。

・市長が統廃合に関して、最後は私が決めると話しをしているが、市長が最終判断者か。

→ それは絶対ありえない。

想像で話は出来ない。巷では色々噂話が耳に入っているがそういうことは一切聞いていない。

以上で、本日の議事は全て終了。

・議事録署名人への
お願い

議事録署名人には山本雅信氏および藤田和也氏にお願いし、両名了承。

・次回自治連合会の
開催

次回の自治連合会を開催する日は、市の空家対策の説明会があるので連合会は7時からにします。

4月は新旧変わるところは新しい区長を含めて参加して頂くことになります。総会資料を全部承認頂かなければならぬので4月の開催時間も前倒しになります。ご理解よろしくお願ひします。

月日 平成29年3月18日（土）

時間 午後7時00分より

場所 桔梗が丘市民センター 大会議室

議 長

辻森保哉 

議事録署名人

山本雅信 

議事録署名人

藤田和也 

	副会長	副会長	総務委員長	書記
				